

AUSZUG

aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates von Steffisburg

5. Sitzung vom 26. August 2010, Geschäft Nr. 58

58 10.061.001 Motionen
Motion der SP-Fraktion betr. „Namhafter Beitrag für die kulturellen Vere-
eine“ (2010/11); Behandlung

Inhalt des Vorstosses

An der Sitzung des Grossen Gemeinderats vom 29. April 2010 reichte die SP-Fraktion eine Motion „Namhafter Beitrag für die kulturellen Vereine“ mit folgendem Begehren ein: *„Der Gemeinderat wird beauftragt, für die „kulturellen“ Vereine in Steffisburg ein Zeichen zu setzen.“*

Die SP-Fraktion begründet den Vorstoss wie folgt: Die „musikalischen“ Vereine in Steffisburg leisten mit ihren unterschiedlichsten Angeboten zur Freizeitgestaltung sehr wertvolle Arbeit. Leider sind die Möglichkeiten der Finanzbeschaffung in diesem Bereich sehr begrenzt. Bis heute haben es der Bund und der Kanton nicht geschafft eine äquivalente Möglichkeit zum J+S zu bilden. Somit sind Beiträge von Bund und Kanton äusserst selten. Wir erachten es daher als notwendig, in Anbetracht des guten Resultats der Gemeinde im letzten Rechnungsjahr, für diese Vereine einen grösseren Betrag zu sprechen, so dass die Möglichkeit eines guten Probe-/Vereinslokals geschaffen werden kann.

Der Gemeinderat hat die Motion am 10. Mai 2010 der Abteilung Präsidiales zur Stellungnahme zugewiesen.

Stellungnahme Gemeinderat

Der Gemeinderat ist mit den Motionärinnen und Motionären einig, dass die Vereine wichtige Funktionen in einem Gemeinwesen erfüllen. Sie haben einerseits eine hohe soziale Bedeutung und leisten andererseits einen wichtigen Beitrag zur Integration von verschiedenen Bevölkerungs- und Altersgruppen. Der freiwilligen und grösstenteils ehrenamtlichen Arbeit in den Vereinen wird in allen Bereichen unserer Gesellschaft eine hohe Bedeutung beigemessen. Entsprechende Aktivitäten werden heute im Rahmen der Grundlagen und finanziellen Möglichkeiten unterstützt.

In der Gemeinde Steffisburg haben sich mit Stand per 15. Juni 2010 83 Vereine, davon 6 Quartierleiste, registrieren lassen. Hinzu kommen noch 7 Ortsparteien, welche grösstenteils ebenfalls als Vereine im Sinne von Art. 60 ff ZGB organisiert sind. Diese sind auf der Gemeindehomepage publiziert. Davon sind 11 Vereine im „musikalischen Bereich“ anzusiedeln.

Der Grossen Gemeinderat wurde im Rahmen der Stellungnahme zur Motion der FDP-Fraktion betr. „Jugendarbeit der Vereine stärken“ (2009/29) am 12. März 2010 ausführlich über die bisherige Beitragspraxis und deren Finanzierung informiert. Diesbezüglich kann auf die damals abgegebenen Unterlagen verwiesen werden. Tatsache ist, dass es heute in vielen Vereinen an geeigneten Übungslokalen und Infrastrukturen fehlt. Diese bereit zu stellen ist jedoch nicht primär Aufgabe der Gemeinde. Trotzdem unterstützt die Gemeinde die Vereine im Rahmen ihrer Möglichkeiten, wobei es heute schwierig ist, günstige Lokalitäten zu finden oder selber anbieten zu können. Es darf jedoch darauf hingewiesen werden, dass die Gemeinde heute gerade an Vereine im musikalischen Bereich sowohl jährlich wiederkehrende und einmalige (z.B. Neuuniformierung) Beiträge ausrichtet wie auch Übungslokalitäten bereit stellt bzw. finanziert.

